

Actividad juvenil

Situación de las juventudes libertarias de Barcelona

Hemos dicho muchas veces que las Juventudes debían ocuparse de la resolución de sus problemas; nada más cierto. Aquí se nos presenta hoy, por ejemplo, nuestra situación dentro de la organización específica. Es un deber nuestro el exponerles a nuestros camaradas del resto de la península cuál es nuestro puesto en la F. A. I. y cuál es nuestra misión a desempeñar.

Esta cuestión representa una nebulosa, un enigma, para los compañeros de la F. I. de J. L.: — o al menos así lo parecen; y por lo tanto, debe de ser mayor nuestro deseo de hacérselas comprender.

Las Juventudes Libertarias de Barcelona no están controladas por la organización específica, como se ha creído ver al ingreso de éstas en ella, sino que se hallan en su seno en carácter autónomo.

Por lo tanto, las Juventudes no representan ningún peligro para la organización, ni ésta constituye peligro alguno para aquéllas.

La F. A. I. resuelve sus problemas sin la intervención de las Juventudes, y éstas se desenvuelven libremente sin la intervención de la F. A. I.

Pero, en cambio, a pesar de no intervenir en nada la organización en la marcha de las Juventudes ni existir peligro alguno de una para la otra, la fuerza espiritualizadora que la F. A. I. ejerce sobre las Juventudes, constituye una fuerza matriz que impulsa a estos jóvenes camaradas a desarrollar una actividad inimaginable.

La organización le presenta a las Juventudes temas e iniciativas para desarrollar sus actividades, y las Juventudes luego discuten, las resuelven cada individuo de su parecer y aporta a la vez nuevas iniciativas, resultando todo esto una labor amena, cultural y capacitadora, que sin ello, las Juventudes no desarrollarían toda su energía juvenil.

Es ésta, descrita a grandes rasgos, la situación de las Juventudes Libertarias dentro de la F. A. I.

Así sucesivamente, camaradas de Barcelona, debemos de mostrarles a los compañeros del resto de la península, que todos, absolutamente todos los hombres, jóvenes o viejos, que piensen anárquicamente o que sólo simpaticen con la Anarquía, tienen el deber de desenvolverse y orientarse directamente con nuestra única organización específica, la F. A. I., si verdaderamente desean que la Revolución Social sea un hecho.

son simples mortales; que se llenen de responsabilidades, que tienen una cabeza para responder.

J. C.

JUVENTUD ANARQUICA

¡Oh juventud preñada de tan hermoso ideal! La bondad de tu vida resplandece con álgido fulgor en medio de las tinieblas en que está sumido este mundo lleno de podredumbre y de maldad; es llama que atrae a todos los harapientos fritos de frío y pan, es llama que da vida y calor porque en ella se encuentra todo lo bello; todo lo que es amor.

Venid, juventud femenina a nuestro campo a darnos vuestro aliento lleno de dulzura y amor; haced que en vuestra voz vibren los sonidos de la nueva humanidad. Esta juventud no quiere soportar el peso de sus tiranos; quiere verse libre como los pajarillos; quiere salir de una vez la valva de la maldad.

¡Atrás, tiranos y verdugos! dejad paso a lo bello, a lo sublime; esta juventud tiene brazos vigorosos para haceros retroceder; tiene corazón y cerebro; de él salen chispas de rebeldía que se extienden por todo el Universo. ¡Ah! cuando estas chispas lleguen a los corazones de los pueblos; como un polvorín explotará, y entonces acabará para siempre vuestra farsa y resplandecerá sobre la tierra la verdad, la justicia y la libertad.

EMILIO GARCIA

De Administración

Calatayud, Ch., 8,80; Santolés, 2 Librería; Albacete de Cinca, Cans, 2,40; Bienvenida, Pachón, 12; Monesterio, G. 14,85; Lorquí, A. 7,75; Sevilla, Gómez, 15; Tolosa, Vargas, 12,50; Villajoyosa, S. 6,50; J. de la Frontera, V. 2; Los Barrios, Cabeza, 2,20; Vinaroz, S. 21; Elda, G. 15 librería; Madrid, L. 50,70; Blec, J. 8,75 Libros, 0,75 presos y 0,50 donativo; Rivas de Gier, C. E. S. 11, Liquidado el núm. 93; Viguen, Sanz, 22, distribuidas como sigue: 10 presos, 5 donativo y 7 Librería; Oreuse, C. 15; Calañas, M. 7,15; Alcalá Rosal, D. 6,90 Librería; Alcalá de Guadaíra, S. 58; San Sebastián, R. 23,75; Berga, Perarnau, 8; Tardienta, Pinto, 2; Nules, S. U. 9,90; Cullera, A. 40; Albacete, B. 8,80; La Carolina, C. 12 T. y T. y Sto. y 8 Librería; Torreperogil, M. 10; Librería; Mahón, Vicent, 20,30; Burgos, S. U. 30,20; Nueva Carteya, R. 14; Alcoy, Llorens, 50, nos han devuelto un paquete que te hemos remitido de libros; Sama de Langreo, A. 33,90; Blancas, S. U. 47,10; Paterson, Espl, 58,80; Monzón, Mur, 15,75; Valencia, P. 65; Esplugas, A. 10; Tortosa, T. 60; Manresa, G. 80; T. y L. Sto. y 6,60 Librería; Palma de Mallorca, Ll. 4,50; Cervera, C. 2,70; Puertollano, G. 15 Librería. Escribí un día de estos; Pedro Muñoz, A. 18; Cabañal C. Ll. 35 que distribuímos; Calahorra C. 11; Baena, C. 13,20; Alid, A. C. 15,20; Campdevanal, C. 21,25; Castellote, L. 8; Dos Hermanas, G. 40,45 T. y L. y Sto. y 6 Librería; Lora del Río, B. 10; Lebrija, B. 6; Villareal, G. 58; San Sebastián, R. 2,75; Ribaneja, G. 20; Alcira, M. 9,50; Caceruñta, 1 presos, 1,50 T. y L. y 2,50 Librería; Concaudaine, A. 30; Elda, M. 20 Librería; Sevilla, A. 41,25, conformes; Cenicero, V. 16,50; Azuaga, P. 44; Mora de Rubielos, A. bós, 2; San Fernando, G. 16,50; Cáceres, C. 5; Cartaya, G. 30; Espejo, C. 18,20; V. del Panadés, T. 33 Librería; Berjal, L. 2,60; Arenys de Mar, C. 7,70; Oviedo, F. O. 10; Igualada, G. 13,55; Monzón, M. 11,10; White Plains C. E. S. 47,05; Graissessac, A. 2,50 Librería; Baracaldo, A. 53,60; Medina Sidonia, G. 13,10; Los Barrios, C. 150; San Roque, P. 17,25; Vitoria, O. 59,35; León, R. 2,75; Tamarite, B. 3,75; Monzón, B. 4; Bézme, D. 3,85; Alcoriza, C. 19,05; Arilate, M. 10; Bilbao, R. 18,75; Calvario, B. 20,45; Utrera, O. 15; Sevilla, H. 50; Sarría, López, 4 suscripción; La Graña, Ll. 37,75; Saint Gilles du Gard, Camacho, 9; Mazarrón, G. 10; Sabadell, E. 50; Málaga, P. 17,70; León, R. 7,75; Alginet, P. Cultura, 10; Turón, Pedrero, 33,90; Cid, 46,50; Zaragoza, Puyó, 63,80 incluido el de Aznar; La Carlota, E. 16; Alicante, B. 5,50; Denis, C. 7,50 Librería; Ceuta, M. 35; Osea, H. 5; Mérida, P. Miguel, 18,75; Castilleja del Campo, B. de la Paz, 10,90; Castellón, R. 10; Epila, S. 27,50; Premilá, B. 24,30; Montellano, B. 26,20; Vico del Alcor, A. 20; Villamanrique, E. O. 9; León, H. 15; Granada, F. 25; Hija, S. U. 16,90; Figueras, S. U.

Movimiento de Grupos y Ateneos Libertarios

PALMA DEL RIO

Con el nombre de Sol y Tierra, unos cuantos jóvenes hemos constituido en esta un grupo para poner nuestro esfuerzo al servicio de la causa anárquica y de su revolución.

GRANADA

En esta capital hemos constituido un grupo de afinidad anarquista, para la propaganda del ideal ácrata y para contribuir a la implantación del Comunismo Libertario.

En el acto de nuestra constitución enviamos un saludo fraternal a todos los presos y perseguidos del mundo y nos adherimos a la F. A. I.

PUERTO DE LUZ

LA FUERZA DE LA RAZON

Con el nombre que encabeza estas líneas, ha sido constituido en el Puerto de la Luz un grupo de afinidad anarquista que se propone divulgar por todos los medios nuestras ideas a los cuatro vientos, como también desea ponerse en relación con todos los grupos afines.

Al constituir este grupo, nuestro propósito es:

1.º Hacer conocer al pueblo de Las Palmas tan sufrido hasta la fecha, por mediación de mítines, conferencias, periódicos, revistas y folletos, a dónde va y cuáles son los principios de la C. N. T.

2.º Preparar a este pueblo para la próxima revolución social e implantación del Comunismo Libertario.

Útil es decir el ánimo que hay en todos los que componen este grupo por la lucha contra el capital, único responsable del estado de cosas que existen.

Al mismo tiempo que damos la nota, saludamos a todos los grupos anarquistas del archipiélago y de la península, deseando ponernos en relación con ellos lo antes posible, como también enviamos un abrazo a todos los que sufren en las cárceles la represión de unos tiranos que no han querido comprender las ansias de libertad del pueblo.

MALAGA

Con el nombre de Juventud Rebelde, hemos constituido un nuevo grupo de jóvenes anarquistas que desean superarse.

Este nuevo grupo que sale del seno de la juventud libertaria al constituirse manda un saludo fraternal a todos los grupos de la misma ideología y desea estar en constante relación con ellos para luchar en pro de nuestro querido ideal ácrata.

Al mismo tiempo, saluda cariñosamente a todos nuestros hermanos que se encuentran presos por sustentar ideas nobles y humanas.

MALAGA

Con el título de "Los Nuevos Luchadores" hemos constituido un grupo siete compañeros amantes de las ideas anarquistas para pro-

pagarlas y luchar por su pronta implantación. Saludamos cordialmente por mediación del periódico TIERRA Y LIBERTAD a todos nuestros hermanos en acracia que sufren en cárceles y presidios. Deseamos también relacionarnos con todos los Grupos constituidos y compañeros afines y estando reconocidos por la Federación Local de Grupos Anarquistas de Málaga, pedimos nuestra admisión en la F. A. I.

Si algún Grupo o Federación Local de Grupos quiere relacionarse con nosotros lo harán por mediación de la Federación Local de Grupos de Málaga.

El Comité de la Federación de G. A. de la Regional Gallega, afecta a la F. A. I., nos escribe para que demos a la publicidad su residencia, en Pontevedra, y nos envía su dirección que nos abstendamos de publicar por las razones que todos comprenderán.

Procurar pues entablar relación de otra forma.

Se desea con urgencia tener comunicación con el compañero Manuel Vanaclocha Vila para asuntos de sumo interés, dirijase a Francisco Vila, Marcelino Domingo núm. 20, Enguera (Valencia).

Un anarquista menos

En Santander ha fallecido el que fué digno y consecuente camarada, José Manuel Méndez.

Perteneció este camarada al anti-grupo "Adelante", de limpia y rebelde historia en el movimiento anarquista santanderino, que tan elevadamente supo luchar por la causa de la redención humana.

Fué uno de los fundadores del semanario anarquista "Adelante," semanario que aun recordamos los que por aquella época, hace de esto 30 años, nos inculcamos en los conceptos del ideal de la Anarquía.

Inteligente y culto, amante fervoroso del estudio, consiguió pronto adquirir una cultura elevada que puso al servicio del ideal anarquista. Fué un colaborador constante del periódico "Adelante", donde se manifestó como un poeta de grandes vuelos, como lo demuestran sus composiciones que llamaron la atención por su inspiración y elevados sentimientos.

Sus trabajos literarios, que eran firmados con el pseudónimo de Mosén Juan de Melze, eran justamente saboreados por los trabajadores a los que defendía con un desinterés que rayaba en lo sublime.

Algunas de sus composiciones han sido publicadas en los almanacos editados por TIERRA Y LIBERTAD, de Barcelona.

Como no es mi objeto hacer una biografía completa de este compañero, sólo me resta decir que pocos días antes de su fallecimiento, me rogaba le enviase al compañero Tomás Herreros, a quien conoció, hace muchos años, un recuerdo y un saludo. ANTONIO CUBAS

A las juventudes

Refiriéndonos a todos los hechos violentos que se han realizado en el mundo hasta la fecha, la juventud ha sido siempre uno de los factores principales para sus iniciaciones y sus triunfos. La prueba nos la muestra la Historia desde el movimiento anti-esclavista cuyo iniciador fué un joven — Espartaco — hasta la Revolución rusa cuyos iniciadores — los anarquistas — fueron primeramente secundados por grandes núcleos de jóvenes de las ciudades y de los campos. Los jóvenes, repetimos, han jugado un papel principal en los movimientos libertadores de los pueblos.

En España, la rebeldía es algo racial entre sus habitantes a pesar de que después de Inglaterra ha sido la nación más castigada por el clericalismo y por la avaricia de sus señores feudales. Por eso el proletariado español es hoy revolucionario, y es lógico que los jóvenes proletarios por las condiciones biológicas, posean el máximo de rebeldía.

Nosotros, amantes de la sinceridad hemos observado que en nuestros medios no todos los jóvenes tienen una convicción arraigada de nuestros ideales. Si en momentos

graves han tomado parte activa en la lucha no ha sido precisamente por sus convicciones idealistas, sino por esa rebeldía consiente o inconsciente que todos los jóvenes poseemos y que está alejada del revolucionarismo. Pero por otro lado pretender que actualmente las juventudes obren ideológicamente en "odos sus actos, es tanto como pedir al capitalismo que desaparezca por su propia voluntad. Nos hemos de contentar pues con que una minoría juvenil y consiente arrastre a la mayoría sumida en la inconsciencia.

Pero, ¿cómo lograr esto? ¿cómo formar esa minoría consiente? La cosa es sencilla. En estos momentos las juventudes están completamente esparecidas, sin que hagan nada práctico, por los Ateneos, cuadros sindicales, etc., etc. Estableciendo pues, una cohesión, una unificación fuerte entre todos nosotros formaríamos esa minoría selecta, que al mismo tiempo de arrastrar a la mayoría, sería la vanguardia de la Revolución por la cual ha de implantarse en España el Comunismo Libertario.

ANGEL ORAO

Los complots policíacos

¿Qué se pretende?

El capitalismo ve fantasmas. Como todo hombre que tiene hecho un daño y teme el que se le haga justicia, el capitalismo teme, tiene miedo, porque cree llegó el momento de saldarse cuentas con la Humanidad, por los millones de crímenes que contra ella ha cometido.

La fiebre que le produce esta pesadilla, le lleva por derroteros descabellados, que le impulsa a cometer nuevos crímenes; más víctimas necesita para saciar su monstruosa sed de sangre; más asesinatos desea para aplacar su apéndice de carne proletaria, de sangre humana, a fin de llevar a cabo sus bastardas pesiones.

Constantemente estamos viendo por medio de la Prensa el descubrimiento de complots de todas las partes del mundo: ayer aquí, mañana allá; hace unos días en la Argentina; anteriormente en Italia; hoy nos toca a España.

Por todas partes aparecen fábricas de bombas, almacenes, depósitos, documentos comprometedores y complots terroristas.

¿Que se pretende? Senecillamente, que el capitalismo ya capitule, la tormenta, y cree que mediante el asesinato de obreros idealistas podrá sofocar el incendio que va a surgir.

¡Malvados! ¿Acaso creen que la

Revolución puede evitarla o acelerarla un hombre, una organización o un país? La Revolución no habrá quien la desvie, por que es un hecho histórico que se ha de realizar; a pesar de todas las represiones, de todos los crímenes, de todas las bayonetas que se preparan y de todas las astucias policíacas, la Vida ha de seguir su marcha. La Humanidad ha de anotar en las sangrantes páginas de su historia el actb de su liberación: la Revolución Social.

Estas medidas absurdas y canchalescas que sólo pueden ser concebidas por la mente calenturienta de un monstruo, no harán otra cosa que aumentar nuestras desdichas, nuestra miseria, el hambre y la desesperación, que vendrán a avivar el fuego de la hoguera social, que ellos quieren apagar.

Es sólo la plataforma preparatoria y justificativa de una sangrienta represión que ese vil monstruo denominado capitalismo quiere efectuar sobre los seres humanos, a fin de que nos hundamos en la miseria, el hambre, de carne humana; tiene sed de sangre fresca, humeante.

Pero, ¡ah!, ya llegará el día del gran saldo de cuentas. ¿A qué quedará reducida entonces su omnipotencia, tiránica? ¡Malvados! Si

Correo

Valencia. — Ateneo Cultural de la Cruz Cubierta. El número 94 se ha remitido, como todos los restantes.

Solvella. — Iglesias. Completamente de acuerdo en tu estado de cuentas y gracias por tu interés en la propaganda.

Benafán. — Oliveras. Mereces toda nuestra confianza y estamos conformes con tus cuentas.

Alcalá de Gurra. — No tenemos el abogado, es preferible lo pidas a Sanchez Rosa; mandaremos los almanacos.

Cantillana. — Bohorque. Recibido tu giro el día 5 de Diciembre, pero en Administración, apareció el nombre de Márquez y deberá decir Bohorque, mandaremos los almanacos.

El Luchador, suspenderá el paquete que remite a Bernardo Berbel de Navas de San Juan (Jaén). San Vicente del Raspeig. — Monilloz. El suplemento es a 0,25 a los paqueteros, en los folletos de Puente, el 25 por 100 de descuento. Distribuir gratis el sobrante.

Gijón. — Menéndez. No tenemos los folletos que deseas. Tienes razón en lo que respecta al año pasado.

Sant Jean de Vedas (Heraut) Francia. — Alejandro Pedrero, desea saber el paradero de Germina Brito y su hermana Aurora.

Almanaque de Tierra y Libertad

Consecuentes con nuestros propósitos de divulgación y proselitismo anarquista, el día 15 del corriente se pondrá a la venta nuestro acostumbrado Almanaque, que superará a los publicados en anteriores años, tanto en presentación como en contenido, pues en él colaboran las firmas más prestigiosas del anarquismo internacional: Precio, 2 pesetas.

En la misma fecha pondremos a la venta la 2.ª edición del folleto del camarada J. Puente, "Finalidad de la C. N. T. El Comunismo Libertario", al precio de 0,35 pesetas, con el acostumbrado descuento.

Para que nuestra obra editorial no sufra ningún contratiempo, que paralice nuestras actividades, es necesario que se liquide el material recibido lo más puntualmente posible para poder nosotros hacer frente a los gastos de ediciones con las imprentas.

TIERRA Y LIBERTAD

LEYES

Las leyes son naturales o antinaturales, según emanen de la naturaleza o de los hombres.

Podemos reconocer como leyes naturales las que regulan toda clase de reacción química o física, las que de un modo metódico y sistemático controlan la evolución de todos los cuerpos de la Tierra. En cambio son antinaturales las que legislan los hombres, en nombre de un pueblo (?) y haciendo caso omiso de las leyes naturales.

Nosotros, no podemos de ninguna manera aceptar las leyes que el Estado legisla porque son antinaturales, las leyes humanas como la moral son una cosa abstracta y muy relativa, es decir, lo que aquí es ley moral en otro pueblo está fuera de la ley o es inmoral, estas contradicciones no las encontramos en las leyes que rigen a la Naturaleza, estas, son inexorables, no se estiran o se aflojan según a quién se deben aplicar, en cambio las leyes humanas poseen el don de ser flexibles para los opulentos y rasteiros e inexorables para los hombres que no se humillan ante el dinero — único Dios de la sociedad capitalista, basada en el robo y el asesinato legalizado — ni las amenazas de la sociedad actual, ni del poder del Estado.

Mientras la clase productora elabora la riqueza de los pueblos, una nube de gente "parasitaria", como los políticos, legislan leyes para expropiar al pueblo productor. Apoyando a las clases adineradas para

cometer una expropiación, mediante el poder coercitivo del Estado.

Así vemos, que mientras las leyes castigan al pueblo — soberano según ellos — que tomándose la justicia por su mano castiga a los que lo maltratan, legaliza que un hombre vestido de uniforme pueda ametrallar a su gusto a cualquier productor que no esté conforme con la explotación que sufre. Que mientras los grandes ladrones — banqueros, consorcios, truts y cárteles — campan por sus respetos, el hombre que tiene hambre y coge un pan, no lo roba, es perseguido y encarcelado, precisamente por la voluntad hecha ley de estos grandes ladrones.

¿Podemos nosotros aceptar estas leyes absurdas y hechas a capricho de cualquier inutilidad? Como hombres consientes que somos ni podemos ni queremos aceptar leyes, no nos supeditamos voluntariamente a ninguna, poniendo todo nuestro esfuerzo en derribar al Estado con todas sus anomalías, substituyéndolo por el libre acuerdo entre los hombres.

Por necesidad somos ilegales, antilegales frente al Estado, inmorales respecto a la moral burguesa y nos declaramos enemigos irreconciliables de esta sociedad corrompida, poniendo todo nuestro esfuerzo en precipitar su descomposición para implantar el Comunismo Libertario.

S. CANAVESE